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ATA DA SEGUNDA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DE DOIS MIL E TREZE DA 1 

CONGREGAÇÃO DO INSTITUTO DE GEOCIÊNCIAS DA UNIVERSIDADE 2 

ESTADUAL DE CAMPINAS. Aos vinte e dois dias do mês de maio de dois mil e treze, 3 

às quinze horas, no Auditório do Instituto de Geociências, realizou-se a Reunião 4 

Extraordinária da Congregação sob a Presidência do Professor Doutor Roberto Perez 5 

Xavier e com a presença dos seguintes membros: Professores Doutores Giorgio 6 

Basilici, Lindon Fonseca Matias, Maria Beatriz Machado Bonacelli, Regina Célia de 7 

Oliveira, Ricado Perobelli Borba, Roberto Greco, Sergio Robles Reis de Queiroz, Sueli 8 

Yoshinaga Pereira, Wanilson Luiz Silva; a representante discente Maria Izabel Vélez 9 

Agudelo e os representantes dos servidores técnicos e administrativos Paulo 10 

Ferreira e Edinalva Novais Schultz e como convidado, o Professor Doutor Alexandre 11 

Capane Vida, Coordenador da Biblioteca. Havendo número legal de representantes o 12 

Professor Doutor Roberto Perez Xavier declara abertos os trabalhos da Segunda 13 

Reunião Extraordinária de dois mil e treze e convida o Professor Lindon, Diretor 14 

Associado, para tomar assento na Mesa nesta e nas próximas reuniões ordinárias ou 15 

extraordinárias da Congregação. O Senhor Eduardo Pinho Lopes, Secretário da 16 

Congregação justifica as ausências dos seguintes membros titulares: Professores 17 

Doutores Adriana Maria Bernardes da Silva, Carlos Roberto de Souza Filho, Francisco 18 

Sérgio Bernardes Ladeira, Frésia Soledad Ricardi Torres Branco, Jefferson de Lima 19 

Picanço, Maria Conceição da Costa e Ricardo Abid Castilho, funcionária Sonia Maria 20 

Tilkian de Carvalho e  discentes Beatriz Helena Sbrissa Lucafó e Everton Vinicius 21 

Valezio. Em seguida, o Professor Roberto coloca em discussão a Ata da Primeira 22 

Reunião Extraordinária da Congregação, realizada em vinte e quatro de abril de dois 23 

mil e treze, não havendo manifestações a referida ata é aprovada, com três 24 

abstenções. Parabeniza o novo Chefe do Departamento de Geociências Aplicadas ao 25 

Ensino, Professor Doutor Jefferson de Lima Picanço e o vice-chefe Professor Doutor 26 

Roberto Greco. Na oportunidade, cumprimenta também a Professora Maria Beatriz 27 

Machado Bonacelli e o Professor Wanilson Luiz Silva pelo resultado das Consultas 28 

para Escolha de Coordenador de Pós-Graduação e de Graduação, respectivamente, 29 

cujas Atas estão na pauta de hoje para homologação. Em seguida, propõe ao Plenário 30 

a inversão dos trabalhos deixando os informes para o final da reunião. Havendo a 31 

concordância do Plenário passa à ORDEM DO DIA e inicia destacando o item 1 da 32 

Homologação e o item 9, do bloco da Aprovação que é um destaque obrigatório. 33 

Solicita aos Membros da Congregação que façam seus pedidos de destaques, sendo 34 

destacados os itens 2 e 3 do bloco da Aprovação pelo Professor Wanilson. Não 35 

havendo outros destaques, o Professor Roberto submete à votação, sendo 36 

homologados/aprovados, por unanimidade, em bloco, os assuntos dos seguintes 37 

itens não destacados: Homologados: 2. Catálogo do Curso de Graduação em 38 

Geologia (53), proposto para 2014. “Ad referendum de 06/05/2013”. 3. Catálogo do 39 

Curso de Graduação em Geografia-Diurno (54), proposto para 2014. “Ad referendum 40 

de 06/05/2013”. 4. Catálogo do Curso de Graduação em Geografia-Noturno (55), 41 

proposto para 2014. “Ad referendum de 06/05/2013”. 5. Ata da Consulta Para Escolha 42 

de Coordenador Geral dos Programas de Pós-Graduação do Instituto de Geociências, 43 

que definiu a Profa. Dra. Maria Beatriz Machado Bonacelli como Coordenadora Geral 44 

dos Programas de Pós-Graduação, mandato 19/06/2013 a 18/06/2015. 6. Ata da 45 

Consulta Para Escolha de Coordenador do Curso de Graduação em Ciências da Terra 46 

do Instituto de Geociências, que definiu o Prof. Dr. Wanilson Luiz Silva como 47 

Coordenador dos Cursos de Graduação em Ciências da Terra, mandato 19/06/2013 a 48 

18/06/2015. Aprovados: 1. Prorrogação da adesão do Prof. Dr. Carlos Alberto Lobão 49 

da Silveira Cunha, como Professor Colaborador, junto ao Departamento de 50 

Geociências Aplicadas ao Ensino-DGAE, por 2 anos a partir de 01/05/2013, bem como 51 

seu Relatório de Atividades referente ao biênio anterior. 4. Indicação dos Profs. Drs. 52 
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Celso Dal Ré Carneiro (Coordenador), Pedro Wagner Gonçalves e Roberto Greco, 53 

para comporem a Comissão de Pós-Graduação em Ensino e História de Ciências da 54 

Terra, para mandato de 01/07/2013 a 30/06/2015, bem como validação dos alunos 55 

Narjara Zimmermann (titular) e Luiz Anselmo Costa Nascimento Ifanger (suplente), 56 

como representantes junto à referida Comissão, pelo período de maio de 2013 a abril 57 

de 2014, 5. Abertura de Concurso Público para Obtenção de Título de Livre Docência, 58 

na área de Geologia, Disciplinas GE503-Geoquímica e GE108-Geoquímica Ambiental, 59 

do Departamento de Geologia e Recursos Naturais. 6. Relatório Final do Convênio 60 

CHESF/UNICAMP/FUNCAMP – Projeto “Metodologia de Avaliação de Projetos de P&D 61 

do Setor Elétrico”, executor Prof. Dr. André Tosi Furtado. 7. Relatório Final do Convênio 62 

CPFL/UNICAMP/FUNCAMP – Projeto “Redes e Mercados de Inovação”, executor Prof. 63 

Dr. Sérgio Luiz Monteiro Salles Filho. 8. Indicação dos Profs. Drs. Alexandre Campane 64 

Vidal, Marcos César Ferreira, Maria Tereza Duarte Paes, Maurício Compiani e 65 

Wanilson Luiz Silva para concorrerem ao Prêmio de Reconhecimento Acadêmico 66 

“Zeferino Vaz”- 2013. Continuando os trabalhos, o Professor Roberto coloca em 67 

discussão o item 1. Catálogo dos Cursos de Pós-Graduação para 2014, com as 68 

alterações propostas. “Ad referendum de 30/04/2013”. Continuando os trabalhos, o 69 

Professor Roberto coloca em discussão o primeiro destaque feito pela Mesa: item 1 70 

Catálogo dos Cursos de Pós-Graduação para 2014, com as alterações propostas. “Ad 71 

referendum de 30/04/2013”. Esclarece que destacou o item porque o Professor 72 

Mauricio Compiani solicitou a exclusão do seu nome da lista dos professores do corpo 73 

Pleno do programa de pós-graduação em Ensino e História de Ciências da Terra 74 

porque está incorretamente relacionado no Catálogo. Fez em particular, uma 75 

verificação na lista dos professores do corpo Pleno do programa de pós-graduação em 76 

Geociências e das novas Subcomissões e verificou que existem algumas incorreções 77 

também. A sua sugestão é que cada Coordenação de programa de pós-graduação 78 

remeta, até o final da semana, para a funcionária Valdirene, AT da Coordenadoria da 79 

Pós-Graduação, no e-mail spg@ige.unicamp.br, as correções necessárias do catálogo. 80 

O Senhor Eduardo esclarece que no momento em que o catálogo foi encaminhado pela 81 

primeira vez para a DAC entenderam que seria indelicado da parte do IG colocar o 82 

nome do Professor Roberto como Diretor, na medida em que o Reitor ainda não tinha 83 

feito a sua nomeação. O Professor Wanilson com relação a este catálogo, diz que de 84 

acordo com o que conversou com a servidora Valdirene, existe um prazo para o 85 

encaminhamento para a DAC. Posteriormente o catálogo volta para a Secretaria de 86 

Pós para serem feitas essas correções menores. Alguns acertos do Programa de pós-87 

graduação em Geociências ficaram para serem feitos posteriormente porque não havia 88 

ainda uma decisão em relação ao representante discente que será substituído na 89 

Comissão.  Não sabe se é possível esperar ainda mais para enviar esse documento 90 

para as instâncias superiores. Seria interessante consultar a Secretaria da Pós-91 

Graduação para ver a questão dos prazos, porque parece que o envio desse material 92 

já está atrasado. O Professor Lindon esclarece que já foi realizada uma primeira 93 

verificação pelas Comissões dos Programas, agora o que foi detectado é que em 94 

função de algumas mudanças recentes o catálogo automaticamente se desatualizou. O 95 

interesse da direção é que o catálogo vá para a efetivação o mais atualizado possível. 96 

A seguir, o Professor Roberto coloca o item 1 para votação, com o procedimento de 97 

efetuar as correções associadas às mudanças recentes, sendo homologado, por 98 

unanimidade. Entram em discussão os itens destacados pelo Professor Wanilson: 2. 99 

Solicitação de Credenciamento da Profa. Dra. Catarina Laboure Bemfica Toledo, como 100 

Professor Visitante, junto ao Programa de Pós-Graduação em Geociências para 101 

orientar alunos e 3. Solicitação de Credenciamento da Profa. Dra. Adalene Moreira 102 

Silva, como Professor Visitante, junto ao Programa de Pós-Graduação em 103 

Geociências, para orientar alunos. O Professor Wanilson diz que destacou os dois itens 104 
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para correção porque, na verdade, a solicitação de credenciamento foi para co-orientar 105 

aluno. No Programa de Geociências o professor Visitante não orienta, ele apenas co-106 

orienta. Só o Professor Pleno e o Professor Participante orientam. A solicitação do 107 

credenciamento foi de fato para co-orientar. Esclarece ainda, que o credenciamento de 108 

Professor Visitante é específico para um determinado fim; seja para uma disciplina, 109 

para uma orientação e é válido por um ano; se a co-orientação durar quatro anos, no 110 

caso de um doutorado, todo ano é preciso fazer a renovação do credenciamento. Essa 111 

é a norma da Unicamp. O Professor Roberto coloca em votação os itens 2 e 3 com as 112 

correções apontadas, sendo aprovados, por unanimidade.  Finalizando a Ordem do 113 

Dia entra em discussão o último destaque obrigatório, item 9 que trata da Composição 114 

da Comissão Julgadora para o Prêmio de Reconhecimento Acadêmico “Zeferino Vaz” – 115 

2013.  O Professor Roberto lembra que os candidatos que foram indicados pelos 116 

Departamentos, incluem os Professores Marcos César Ferreira e Maria Tereza Duarte 117 

Paes, do DGEO; Maurício Compiani, do DGAE e Alexandre Campane Vidal e Wanilson 118 

Luiz Silva, do DGRN. Registra que este ano não houve candidatos habilitados ao 119 

Prêmio “Zeferino Vaz” do Departamento de Política Científica e Tecnológica. Sugere, 120 

para facilitar a composição da Comissão Julgadora, cujos nomes foram enviados pelos 121 

Departamentos, que os professores ranqueados como primeiro lugar na lista dos 122 

Departamentos sejam indicados como membros titulares. É importante destacar que 123 

todos são professores titulares que é a titulação necessária para compor a Comissão. 124 

A sugestão é a seguinte: Membros Titulares: Professoras Doutoras Sandra Lencioni, 125 

USP; Sônia Barros de Oliveira, USP e Professor Doutor Daniel Marcos Bonotto, 126 

UNESP. Tentou, da melhor forma possível, compor com três nomes que refletissem as 127 

áreas de atuação dos candidatos desses três departamentos. Como Membros 128 

Suplentes: Professores Doutores Francisco de Assis Mendonça, UFPR; Alberto Garcia 129 

de Figueiredo Jr., UFF; Maria Cristina Motta de Toledo, USP; Adilson Avansi de Abreu, 130 

USP; José Alexandre de Jesus Perinotto, UNESP; Luiz Carlos Ruiz Pessenda, CENA-131 

USP; Elson Luciano Silva Pires, UNESP; Ismar de Souza Carvalho, UFRJ;  Jurandyr 132 

Luciano Sanches Ross, USP;  Claudio Riccomini, USP e  Raphael Hypolito, USP. 133 

Destaca que os membros suplentes estão dispostos em ordem alternada de áreas e, 134 

se necessário, os membros titulares serão substituídos por suplentes de áreas 135 

equivalentes para manter o equilíbrio da Comissão Julgadora. Colocada em votação a 136 

composição da Comissão Julgadora para o Prêmio de Reconhecimento Acadêmico 137 

“Zeferino Vaz” – 2013 é aprovada, por unanimidade. A seguir, o Professor Roberto 138 

passa aos informes do EXPEDIENTE porque a pauta foi invertida. O Professor Giorgio, 139 

sobre os INFORMES DA GRADUAÇÃO, diz que inicialmente deseja parabenizar o 140 

Professor Wanilson, novo Coordenador do Curso de Graduação e a Professora Maria 141 

Beatriz, nova Coordenadora Geral dos Programas de Pós-Graduação do Instituto de 142 

Geociências. O primeiro informe da graduação nesse período é sobre a avaliação de 143 

meio do semestre, da qual destaca dois pontos. Compareceram menos alunos e, em 144 

determinados momentos, o número de professores superou o dos alunos, mas houve a 145 

participação ativa dos alunos. Teve um destaque da Geografia, que é particular, e pode 146 

ser discutido na CGCT. Os alunos demonstraram também preocupação com a 147 

continuidade das aulas do Professor Álvaro, considerando a sua nova função de vice-148 

reitor. Houve um protesto, com o qual concorda plenamente, sobre a qualidade das 149 

salas de aula EB-3 e EB-04. A acústica das salas é horrível, com os ventiladores 150 

ligados não dá para ouvir nada principalmente entre as dezessete e dezoito horas, 151 

horário de saída dos servidores da Universidade e crê que algumas providências 152 

deverão ser tomadas a este respeito. Destaca que outra atividade que será conduzida 153 

pela Coordenadoria de Graduação é a Premiação de Reconhecimento Docente pela 154 

Dedicação ao Ensino de Graduação – ano 2013 e, em breve, será encaminhado, pela 155 

Secretaria de Graduação, um Edital Interno contendo as informações e o Calendário 156 
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proposto. Na próxima reunião da CGCT, ainda com a atual composição, será decidida 157 

a designação da comissão julgadora do prêmio, está propondo que a comissão seja 158 

constituída por membros externos à Universidade, nos moldes da Comissão Julgadora 159 

do Prêmio de Reconhecimento Acadêmico “Zeferino Vaz”. Não havendo quem tenha 160 

outros informes a dar o Professor Roberto passa aos INFORMES DA DIRETORIA. 161 

Inicialmente registra que a transição realizada com a ex-Diretoria foi impecável e 162 

extremamente transparente. Deixa o seu agradecimento aos Professores Sílvia e 163 

André por esse grande incentivo dado entregando a Casa arrumada para que possam 164 

dar continuidade ao trabalho que eles fizeram. Destaca que entre as metas da Diretoria 165 

para 2013 estão a discussão de dois pontos. Um deles é a questão da 166 

redepartamentalização do IG que já se iniciou por meio dessas palestras de diretores 167 

de Unidades convidados, mas posteriormente iniciarão um movimento próprio para 168 

chegarem a um novo quadro departamental do Instituto. O segundo ponto é 169 

estabelecer uma estratégia para solicitação de novas vagas docentes. Esteve na 170 

semana passada com o Professor Álvaro, vice-reitor que informou que a Reitoria vai 171 

lançar novas vagas docentes ainda este ano ou no início do ano que vem dependendo 172 

do orçamento. É preciso que estejam com uma proposta discutida para submeterem à 173 

Reitoria quando surgir essa oportunidade. Na última rodada de contratações o IG fez a 174 

solicitação de dez vagas docentes num período de três anos a começar em 2013 e 175 

recebeu somente uma vaga referente à reposição da aposentaria do Professor Negrão, 176 

mas não recebeu nenhuma vaga nova. O que foi bem diferente das outras Unidades de 177 

acordo com o quadro apresentado pelo Professor Álvaro. Crê que devam se preparar 178 

para isso. No que se refere ao pacote de infraestrutura o prédio novo estará sempre na 179 

discussão, ou seja, vão analisar até onde a Diretoria anterior conseguiu chegar e ver o 180 

que pode ser feito para o avanço da construção do prédio novo ainda neste ano. Outra 181 

meta para 2013 é o aumento da visibilidade do IG. Crê que este é o momento de 182 

mudarem a página do IG e darem um novo layout a ela, a Diretoria passada também foi 183 

sensível a isso e há recursos alocados. Outro ponto que também quer incentivar para 184 

2013 é a confecção de material para divulgação do IG. Tem recebido delegações do 185 

exterior interessadas em procurar áreas de interesse com o IG, mas enquanto recebia 186 

folders e livretos dessas Universidades infelizmente não tinha nenhum material de 187 

divulgação do Instituto para oferecer. O último livreto feito pelo IG foi em 2000 quando 188 

aconteceu o Congresso Internacional de Geologia. Precisam disso como meio de dar 189 

visibilidade ao Instituto, seja a nível nacional ou internacional. Essa questão passa 190 

também pela revista Terrae e Terrae Didática. Infelizmente o Professor Celso não está 191 

presente, mas coloca que é o momento de rediscutirem a revista Terrae. A Diretoria 192 

também pretende auxiliar na inserção internacional do Instituto, principalmente no 193 

plano da Pós-Graduação. Tem feito várias reuniões com delegações internacionais, 194 

informa que Leeds esteve no IG em reunião com os colegas do DPCT, do DGAE e do 195 

DGRN e o Professor Giorgio está com um projeto de cooperação com Leeds com a 196 

participação da British Gas bem avançado. Sobre a visita da delegação da Dinamarca 197 

na CORI, informa que irá à Dinamarca para divulgar o Instituto e encontrar áreas de 198 

colaboração na Geologia, na Geografia ou na Política Científica e Tecnológica. Outra 199 

informação que quer colocar é que a Diretoria está solicitando reuniões com os vários 200 

setores do IG. Já realizaram uma reunião com o Eduardo e sua equipe.  Amanhã vão 201 

ao setor financeiro; à tarde reúnem-se com a biblioteca e na sexta-feira, com os 202 

representantes dos centros acadêmicos dos alunos de graduação, a Terrae Junior, a 203 

Empresa Junior, a Atlética. A Diretoria está indo mais para ouvir do que para falar, e a 204 

partir da semana que vem as reuniões continuam com outros setores, a informática, o 205 

SIOM, e assim por diante. A ideia também é dar uma passadinha em, pelo menos, uma 206 

reunião de Departamento. O último informe é que ontem houve uma reunião com o 207 

Professor Álvaro a respeito da Unicamp de Portas Abertas - UPA - 2013, que vai 208 
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acontecer num sábado, dia trinta e um de agosto. No ano passado trinta e sete mil e 209 

setecentas pessoas visitaram a UPA, num sábado. Espera-se para este ano algo da 210 

ordem de quarenta mil pessoas. O IG sempre participou da UPA e espera que continue 211 

participando à altura. Nesse sentido, informa que convidou o Professor Rafael Straforini 212 

que será o vice-coordenador de graduação para coordenar a UPA. Solicita aos Chefes 213 

de Departamento que apontem, o mais rápido possível, os representantes na UPA, 214 

pois o envio da programação das Unidades para a CGU está marcado para o dia vinte 215 

e cinco de junho, portanto têm um pouco mais de um mês para isso. Os trabalhos 216 

serão coordenados pelo Professor Rafael tendo como apoio administrativo a servidora 217 

Claudia, da Secretaria de Extensão e Eventos. Já tem alguns voluntários, como a 218 

servidora Érica, que é técnica da microscopia eletrônica e os meninos dos Students 219 

Chapter já estão preparados para participar como fizeram no ano passado; espero que 220 

a Terrae Junior também o faça. Há vagas para monitores também que serão 221 

selecionados pelo próprio Instituto. O site da UPA vai estar no ar a partir do dia dez de 222 

junho, as inscrições para as escolas abrem no dia onze de junho e as inscrições para 223 

monitoria, na segunda quinzena de junho. Os recursos para a UPA serão 224 

disponibilizados para as Unidades a partir do dia três de junho e sua aplicação seguirá 225 

as normas da DGA, ou seja, aquisição de material de consumo, pagamento de 226 

refeições, confecção de camisetas, pagamento de monitores e etc. Vai haver espaço 227 

para estandes no Centro de Convenções inclusive um espaço adicional para as 228 

Unidades da Unicamp que estão em outros campi, como Limeira e Piracicaba. Haverá 229 

atividades culturais espalhadas pelo campus como música, balé e dança. A questão da 230 

infraestrutura está sendo cuidada, inclusive com uma série de reformas para melhorar 231 

a recepção aos alunos e aos professores da rede pública e da rede privada em 232 

especial, a questão dos banheiros químicos que no ano passado não estavam em 233 

número adequado, este ano terão o número ampliado. Nada mais havendo a ser 234 

tratado na reunião, o Professor Roberto Perez Xavier declara encerrados os trabalhos 235 

e, para constar, eu Eduardo Pinho Lopes lavrei a presente Ata e solicitei a Alba Regina 236 

Ranzani que a digitasse para ser submetida à aprovação em próxima Reunião 237 

Ordinária. Campinas, 22 de maio de 2013. 238 


